

# Fachschaftssitzung

## Öffentliches Protokoll

17.10.2022

**Anwesend** 14 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

**Beginn** 18:15

**Ende** 21:15

## 0 Sitzungsleitung und Protokoll

Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde fertiggestellt und angenommen.

## 1 Post und E-Mails

Keine relevante Post.

## 2 Alte ToDo

- Um Knopf am Gumbelküchen-Herd kümmern
- Mail-Moderations-Sitzung
- Mail an GAF-intern dass ALLE also auch Mathe und Medieninfo ein Vertretikon schicken müssen damit wir unseren Anteil am Geld bekommen
- Neu Plone-Version für GAF-Homepage anschäün
- Datenschutz und Cookies Hinweise auf der Webseite anpassen
- Herausfinden was man wegen Sesam machen kann
- Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen
- Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen
- Protokoll für Sitzungen - Mail, da für Transponder-Vergabe gebraucht
- Ein Teil der Einkaufsliste abarbeiten (fortgeschritten)
- nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist
- Aktionstag anstelle von Sommer-O-Phase
- Kabelkanal für Draußen und StuVe anlage
- Mailerinnerung an gaf-intern
- Antwort an Unity bzgl. Werbung schreiben
- Nach Sofabezügen umschaün
- Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen
- Root-Schrank reparieren.

- Inhalte der Kurzvorträge prüfen.
- Mail an GAF Intern schreiben um Leute zu informieren
- "Aktive Seite" aktualisieren
- Mail an Fachschaftssprecher schreiben, damit diese informiert sind und ggfs. Freiwillige finden.
- Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen
- Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen
- Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren
- Schlösser für die Schaukästen besorgen
- Gruppenfoto unter <Über uns> mit dem neuen Foto ersetzen
- Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen
- Eine Semesterstartmail verfassen
- Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

## 3 Berichte

### 3.1 TODOs die dringend vergeben werden müssen

- Sitzungsraum für das Semester buchen: geschehen, A027 jeden Montag
- EWO Haus buchen: an Ophase Sitzung
- Wiki Eintrag zu Sitzungsleitung und Protokoll verbessern: Lucy
- Wiki Eintrag zu Sitzungsleitung und Protokoll lesen: ALLE
- Lernräume für Semesterferien anfragen: AK LuST
- Poststelle aktualisieren: Lucy
- Mit Leistungssportlern reden: Lucy
- Finanzantrag für Spülmittel erstellen: Jakob

### 3.2 Wichtige Informationen

- Handzeichen: Die Handzeichen die auch auf BuFaTa verwendet werden sollen genutzt werden um Diskussionen sinnvoller zu führen.
- Mathe: Begrüßt die neuen Mathematika
- Ewiger Kalender: Den ewigen Kalender findet man im GAF Handbuch im Wiki, es ist sehr sinnvoll da regelmäßig draufzuschauen und zu verbessern. Vor jeder Sitzung werden dort Todos herausgelesen.
- Emails beantworten: Im Wiki sind Richtlinien wie man Mails nach außen schickt, die sollen alle sich mal anschauen. Ansonsten schaut dass ihr bei Mails auf Listen auch an die Liste antwortet damit alle wissen dass Mails beantwortet sind. Es wurde erklärt was Mailmoderation ist und neuen Menschen wurden auf gaf@ gesetzt.
- Mails auf Mathe-Info: Mails von Biagini ob man sie durchlassen sollte, Lucy redet mit Mathematikern

### 3.3 AKs

**AK Veranstaltungen:** Die Koordinatorika sind nicht anwesend und haben keinen Bericht eingereicht. Es wird daran erinnert dass es Koordinatorika-Pflicht ist sicherzustellen dass auf der Sitzung berichtet wird.

- Aktüll ist die AK-Koordination von nur einer Person besetzt.
- Am 25.10 um 18:30 gibt es eine Sitzung um angestrebte Veranstaltungen für das nächste Semester zu besprechen.
- Wir haben auf dem Erstifest wieder eine Theke: Nachgefragt ob wir wieder halle Nord bekommen.
- Protokoll kam herum, Altgafika planen wieder einen Schafkopfabend zu organisieren.

#### **AK GAF-Services:**

- Wir haben tolle bunte Gühlampen gefunden.
- Die Ferien-Aufräumsitzungen haben stattgefunden, bei der Ersten waren zu wenige, bei der Zweiten gerade ausreichend Gafika anwesend, das sollte mehr werden.
- Ein Ersatz-Presenter und ein Kabelkanal wurden gekauft.
- Vroni übernimmt die Haupt-Aufgabe der Gumbel-Verwaltung.
- Der Keller muss dringend aufgeräumt werden. Eine Person bietet an mit Anhänger zum Sperrmüll zu fahren.
- Schnuppersitzung ist nächste Woche, dann folgt ein 2 Wochen Rhythmus.

*ToDo:* Root Schrank reparieren

*ToDo:* Leo fragen wegen Lampen mit komischen Steckern **AK LuST:**

- Feriensitzung hat stattgefunden, am 25.10 ist Schnuppersitzung, als Einstiegsthema wird unter anderem eine Umfrage an Erst- und höhere Semester erstellt.
- Die Gewählten für den Konvent wurden angeschrieben und an den Termin und die Wichtigkeit der konstituierenden Sitzung erinnert.
- Nicht-mehr-Aktive auf der Webseite wurden zu den Ehemaligen verschoben.

*ToDo:* Webseite aktualisieren in Ewigen Kalender

- Die neun Mathematika (und andere Neü) sollen dringend auf der Aktive-Seite eingetragen werden.

*ToDo:* an Matthias für Eintrag auf der Webseite wenden

- Lehrpreise: Auf die Frage was zu machen ist falls eine zwischenzeitlich verstorbene Person einen Lehrpreis gewinnt wurde beschlossen die Angehörigen nach Einverständnis zu fragen.
- Lehrstuhl theoretische Informatik ist immer noch nicht besetzt, laut Jan Johannsen kippelt kandidat schon wieder, vielleicht kann man irgendwas machen -> Es sollten dringend mehr (Medien-)Informatika bei den AK LuSt-Sitzungen anwesend sein damit das sinnvoll besprochen werden kann.

*ToDo:* (Medien-)informatika zu AK LuST bringen, es gibt dringende HoPo-Themen in der Fak 16

**AK O-Phase:** Ophase war letzte Woche, dieses Jahr waren erstaunlich viele GAFika während der O-Phase anwesend, daher nur kleinere Pannen, keine größeren. Leider mussten viele Aufgaben auf den letzten Drücker erledigt werden da die Beteiligung in der Vorbereitungsphase aüsserst zu wünschen übrig gelassen hat. Das hat zu unnötigem Frust und müdigkeit bei der Haupt- und Alt-Orga geführt.

Fuck Ups die die Erstis mitbekommen haben: Profs haben nicht präsentiert was sie sollten (Medieninfo nur Bachelor, FiMa war bullshit, Info genauso), daher waren die Studienfachvorstellungen teilweise leider komplett nutzlos für die Erstis. Die Online-Pause hat da nicht gut getan. Es wird eine genau Anforderungsliste für die Vortragenden ausgearbeitet um das Zukunft zu vermeiden.

Die Zusammenarbeit mit der Statistik-Fachschaft war dieses Jahr leider nicht vorhanden, daher wird es zur nächsten O-Phase ein Ultimatum bis zum Start der Erstianmeldung geben damit wir keine Erstis enttäuschen und die Statistik eventuell die Chance hat doch etwas eigenes auf die Beine zu stellen. Wir würden uns allerdings über eine gemeinsame Zukunft freün. **AK Root:**

- Gitlab wurde upgraded
- Keine IT Probleme in Ophase Woche (nur ein kaputter Windows-Rechner)

- Wir roots können keine Gedanken lesen, schreibt bei Problemen bitte eine formlose Mail an root@, wenn euch da zu langsam eine Antwort kommt, gerne auch an ein Root direkt.
- Root-Treffen ist geplant für den 29.10. um 18 Uhr ct., wenn erlaubt und sinnvoll, soll es in Präsenz und mit MasKenpflicht in der GAF stattfinden. Weitere Root-Treffen im Semester sind voraussichtlich wieder monatlich am zweiten Dienstag online und am letzten Samstag in Präsenz. Außerdem gibt es möglicherweise dazwischen anlassbezogene Treffen; ob und wie die verkündet werden, ist noch nicht entschieden.
- zur Infrastruktur: die meisten Dienste von früher (vor dem grossen Crash) stehen jetzt wieder, groß dazukommen wird v.a. noch Matrix (Chat). Ansonsten stehen noch ein paar verbleibende Migrationsarbeiten an, die werden verkündet, wenn es einen Termin gibt.
- GAF-Accounts mit Punkt im Username können sich auf Hund nicht einloggen, wir werden die betreffenden Leute demnächst kontaktieren und in Absprache mit ihnen ihren Username ändern.

### 3.4 Konvent

Aus organisatorischen Gründen müssen die in der vergangenen Sitzung abgehaltenen Wahlen in der nächsten Sitzung bestätigt werden.

### 3.5 Bundes-Fachschaften-Tagungen

Es gibt BuFaTas für jedes Fach, in den meisten Fällen eine pro Semester.

- KIF (Konferenz der Informatik-Fachschaften) für das Wintersemester war schon, allerdings gibt es im Dezember eine Zwischenkif online damit der Abstand nicht so gross wird.
- ZAPF (Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften) hat die Anmeldung noch bis zum 23.10 offen. Antoine ist für die Anmeldung zuständig. Eventuell fahren wir gemeinsam mit der MPI (GAF an der TUM).
- KoMa (Konferenz der Mathematikfachschaften) findet schon vom 29.10. bis 2.11 statt, um Anmeldung kümmert sich Sonja.

## 4 Diskussion

### 4.1 Transponderbeauftragte aktualisieren

Aktuell sind es Laura Gamisch, Laura Pilzi und Tom. Wie verschieben die Wahl auf die Koordinatorika Wahl in drei Wochen, welche ebenfalls verschoben wurde.

Info: Leute die Transponder bewilligt bekommen haben müssen sich an diese Personen wenden.

### 4.2 Ewigen Kalender aktualisieren:

Wir sammeln Punkte die im Ewigen Kalender aufgenommen werden sollen:

- Aktive Liste auf der Webseite aktualisieren
- Kelleraufräumen eintragen / nachschauen im Wintersemester

*ToDo:* Sich weitere Gedanken zu Items für den Ewigen Kalender machen

*ToDo:* regelmäßigen Kelleraufräum-Termin planen und in ewigen Kalender eintragen

### 4.3 Statistik

In der Vergangenheit haben wir die Statistik auf der O-Phase mitgenommen auch wenn (bis auf zeitweise eine einzelne Person) nie Hilfe aus der Statistik kam. Dies führt vor allem zu Problemen bei den fachspezifischen Informationen, außerdem brauchen wir allgemein mehr Hilfe in der Vorbereitung. Die Frage ist wie wir jetzt mit der Situation umgehen. Die Meinungen ob wir sie wieder dabei haben wollen sind sehr divers. Es stellt sich heraus dass ein Kritikpunkt der Statistik war dass sie in der Rallye keine Station vor dem Gebäude am Siegestor haben, allerdings hätten sie die bekommen hätten sie was gesagt. Weitere Punkte sind die Aufteilung der Gelder und der allgemeine Arbeitsaufwand.

Konsens ist dass Gafika auf die Statistik-Sitzung gehen und das Problem vorstellen. Wir geben ihnen bis zur Eröffnung der Anmeldung Zeit uns zu überzeugen dass sie mitmachen wollen.

#### 4.4 Erstievents finden:

Da die AK Veranstaltungen Koordinatorika nicht anwesend sind hat die Sitzung leider keinen Einblick in die aktuellen Aktivitäten. Der Wunsch nach von Neün organisierbaren Veranstaltungen besteht weiter. Nach einem Meinungsbild mit vier zu sechs Stimmen wartet die Sitzung ab und macht keine Vorschläge zu Veranstaltungen.

*ToDo:* AK Veranstaltungen nachfragen und Bericht machen lassen, informieren dass wir gerne Infos haben wollen was sie für Erstsemesterveranstaltungen planen (Lucy) Alle Anwesenden sind dafür noch einmal darauf hinzuweisen dass der Bericht auf der GAF Sitzung wichtig ist und ein Protokoll das herumgeschickt wurde diesen nicht ersetzt.

#### 4.5 Jährliche Events erinnern:

Der Ewige Kalender möchte dass wir daran erinnert werden die jährlichen Events loszutreten. Eine Diskussion wird wegen nicht-Anwesenheit des AK Veranstaltungen vertagt.

*ToDo:* Berichten wie weit die Gedanken zur Sommer-O-Phase-Nachfolge-Informationsveranstaltung sind

#### 4.6 Spieleabend

Wir haben uns so gefreut dass so viele Erstis auf dem O-Phase Spielenachmittag waren, deswegen soll sehr bald der regelmäßige Spieleabend starten. Eine Idee zum weitergeben: Gemeinsam beim Serrano bestellen, um 19 Uhr Bestellschluss für die Pizzaliste(inklusive Zahlung) und dann einmal bestellen zum liefern. Aktueller Status: Mittwochs 18 Uhr c.t. in zwei bis drei Wochen, erstmal 3-wochen Rhythmus. Werbefläche: Gumbelmon Des weiteren wird um ein git repo für den Spieleabend gebeten um Flyer, Werbung etc dort abzulegen.

*ToDo:* Spieleabend im git anlegen

*ToDo:* Gumbelmon besser kennzeichnen im git Um den Spieleabend öfter stattfinden zu lassen gibt es den Vorschlag auch mal auf den Getränkeverkauf zu verzichten damit auch neüre Gafika Hauptverantwortliche sein können.

#### 4.7 Schnuppersitzung

*ToDo:* Schnuppersitzung planen Ideen für die Schnuppersitzung an Jakob. Es wird angemerkt dass wir früher Leute nicht so gut gebunden haben und die mailinglisten schneller gefüllt werden sollen sowie die Schnuppersitzungen direkt danach angesetzt werden sollen. Allerdings ist mehr als eine Sitzung pro Tag ungern gesehen da alle die Möglichkeit haben sollen an mehreren AKs teilzunehmen um die GAF nicht zu spalten. Ausserdem sollte nicht jeder Tag der Woche belegt werden. Das gemeinsam Essen (gehen) nach den Sitzungen soll wieder aufleben um den Studis zu zeigen dass wir auch nur Menschen sind. Während des Semesters wird der AK Services noch eine Grundsatzdiskussion über den Ablauf von Schnuppersitzungen anstreben.

*ToDo:* Schnuppersitzung Diskussion vorbereiten

#### 4.8 Vergabe von GAF Accounts

Wie frei / rigide wollen wir sie vergeben? Konsens ist dass wir sie recht frei vergeben wollen wie bisher, also dass auch Koordinatorika vergeben können und das auf der GAF-Sitzung nur mitteilen müssen. Allerdings sollten Anwärter schon auf mehreren Sitzungen gewesen sein und Interesse an der mitarbeit zeigen, da doch auch sensible Daten dadurch zugänglich werden. Ausserdem wird überlegt ältere ungenutzte Accounts zu löschen. Bisher wurden bei diesem Verfahren keine Probleme mit missbrauch festgestellt.

#### 4.9 Aufräumen keller

Da der Keller wieder mal ein Chaos ist wollen wir was daran ändern. Nach der Diskussion wurde beschlossen dass wir das Keller aufräumen jährlich im Wintersemester ansetzen da die O-Phase ihn vorher blockiert und am Ende nicht die Kapazitäten hat ihn ordentlich wieder einzuräumen. Allgemein aber sind Veranstaltungen dazu angehalten den Keller sauber und sortiert zu hinterlassen.

Argumentation:

Jakob: In diesem Semester werden wir eine Sitzung am WE machen um den Keller auszuräumen, sollen wir vielleicht in Zukunft einen dritten Feriensitzungstermin machen für Keller MATias: war sehr wenig, drittes mal würde es vermutlich nochmal deutlich weniger werden Rene: sehr wenige, macht es noch schwerer verschiedene Termine zu unterschiedlichen Terminen zu finden um das zu finde, eventuell einen der beiden Termine gegen etwas austauschen Lucy M: Gumbelküche vielleicht entweder mit Gumbel oder keller, die küche aber immer, es gibt vielleicht zwei getrennte Dudels MATias: nach wintersemester gumbel eventuell ersetzen (da keine Ophase im SoSe)

Rene: nach Ophase und eventuell im Semester da es eigentlich nicht so viel ist. Vor oder auch Ophase? eventuell im Sommersemester Laura: im WiSe, da Ophase nicht aufgeräumt, vielleicht auch nicht so vielen da Keller sonst nicht reinmachen. Lucy: Boden beschichten bedenken Matias: nach einem Versuch evaluieren wie viele Leute kommen, nicht für immer lassen

*ToDo*: Termin für Aufräumen finden und mit u.kino koordinieren Zusammenfassen: 1 Vorschlag: wechseln ab 2. Vorschlag: unter dem Semester Wer ist dafür dass wir es unter dem Semester versuchen: 7 Leute, 1 dagegen verteilte Sitzungen bis nächstes Semester

*ToDo*: Evaluieren wie gut das funktioniert

#### 4.10 Stammtisch

Jakob will ein Meinungsbild dazu ob wir Stammtische haben wollen und ob diese fachbezogen sein sollen. Aus massigen Erfahrungen im Englischen Garten aber guten in Gaststätten beschliessen wir dass es eindeutig wieder Stammtische in Gaststätten werden sollen. Ausserdem wird einstimmig beschlossen dass diese Fächerbezogen sein sollen. Wir würden gerne Erstis in die Organisation integrieren.

#### 4.11 Open-Lab-Day

Der Gumbelmon wurde zu früh angepriesen deshalb hat der Open-Lab-Day gefragt dort Werbung machen zu dürfen. Wir wollen den Gumbelmon vordringlich für Fachschaftsveranstaltungen und wichtige Studieninfos reservieren, sind aber nicht absolut gegen Lehrstuhlwerbung. Allerdings kollidiert das Datum mit der Schnuppersitzung daher sind wir dagegen Werbung zu machen. Ausserdem geht er noch nicht.

*ToDo*: Handreichung zum Gumbelmon verfassen

#### 4.12 Transponder für Vroni

- Es wird bestätigt dass der Antrag nach Regelwerk zugelassen ist und die Regeln für das Erhalten eines Transponders erfüllt werden.
- Es sollen im Zuge dessen alle im Besitz eines Transponders daran erinnert werden dass regelmässiges Erscheinen auf Sitzungen für den Erhalt eines Transponders Voraussetzung ist.

## 5 Anträge

### 5.1 Vroni bekommt einen Transponder

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

## 6 W.A.S.

### 6.1 Letz Abschied

Letz hat uns so viele Jahre geschenkt, wir sollen ihm etwas schicken. Ein Gafikon schaut sich nach einer Karte um und holt Erkundigungen am Institut ein. Wenn Letz im Ruhestand ist kann er Geschenke annehmen.

### 6.2 Sabel

Eine Person kann eine Karte machen bzw vorher nachfragen ob er wirklich nicht bleibt. Vielleicht nicht jede Person mit der wir nie wirklich was zu tun hatten verabschieden. Die Sitzung entscheidet im Einzelfall. Private Initiativen werden privat unterstützt. Es wurde angemerkt dass wir sehr viele Profs in unseren Fächern haben und die Entscheidung in Zukunft auf einer Sitzung gefällt werden soll.

### 6.3 Gruppenfoto 2022

Es wird ein Dudl erstellt. Es wird nach Alternativen in der Bildkomposition gefragt.

*ToDo*: Dudl Gruppenfoto erstellen

#### 6.4 Gumbelmon

Theoretisch jetzt auch ausserhalb der O-Phase verwendbar.

#### 6.5 Vorträge des Referat gegen Faschismus der Studierendenvertretung

Das Referat gegen Faschismus hat diesen Mittwoch 16 uhr (Antifeminismus in Gegenwart und Vergangenheit ) und Donnerstag 18 uhr (wie funktioniert Propaganda für das unverteidigbare) interessante Vorträge organisiert. Alle sind eingeladen diese zu besuchen.

#### 6.6 KlimaDemo

Gafika sollen darüber nachdenken wie und wo wir die Demo am besten bewerben.

## 7 Anstehende Termine

- **2022-10-18**  
AK Veranstaltungen
- **2022-10-22**  
EWO-Wanderung
- **2022-10-23**  
EWO-Eislaufen
- **2022-10-24**  
GAF-Schnuppersitzung
- **2022-10-24**  
Medieninformatik-Open-Lab-Day
- **2022-10-25**  
AK Lehre und Studium - Schnuppersitzung
- **2022-10-25**  
AK Veranstaltungen - Schnuppersitzung
- **2022-10-28**  
AK Services - Schnuppersitzung
- **2022-10-29**  
(29. bis 2.) KoMa 87
- **2022-10-29**  
AK Root - Schnuppersitzung
- **2022-10-31**  
AK O-Phase - Schnuppersitzung
- **2022-11-07**  
nächste GAF-Sitzung
- **2022-11-10**  
(10. bis 13.) ZAPF zishh
- **2022-12-02**  
(2. bis 4.) KIF 50.7